
 

 

El Señor es mi protector 
Texto: Salmo 121 
 
El Salmo 121 hace parte de la colección de salmos que inicia con el Salmo 120 hasta el Salmo 
134, son 15 Salmos que son llamados “Cánticos Graduales” o como los tradujo Martin Lutero 
“los Salmos graduales” o “Cánticos para el Coro de Ascenso”, un destacado erudito Hebreo lo 
tradujo como “ Canciones de las caravanas de peregrinos” o “marchas hacia el hogar” en la 
época en la que el pueblo de Israel estaba esparcido por diferentes lugares, Dios les había 
requerido que tenían que realizar tres viajes a anuales  a Jerusalén, el cual había sido el lugar que 
Dios eligió para que se le adorará  (Deuteronomio 16:16-17 - 2 Crónicas 6:6-8), estos viajes eran 
para celebrar tres fiestas muy importantes para el pueblo de Israel;  la Pascua, Pentecostés y la 
fiesta de los Tabernáculos, cada una de estas fiestas recordaban la obra  de Dios en favor de su 
pueblo Israel, en su viaje a Jerusalén familias completas viajaban para ir a adorar al templo 
(Lucas 2:41-50 Jesús viajó Jerusalén con sus padres) así que estos salmos eran entonados tres 
veces al año durante el viaje de los peregrinos que iban a adorar a Jerusalén. 
 
En cuanto el viaje; En los tiempos bíblicos, un viaje por tierra era algo bastante difícil de 
realizar. No se viajaba por placer, como es común en días actuales. En una época sin las 
facilidades ofrecidas por los aviones, trenes y autobuses, había que ir por el desierto —un viaje 
normal que atravesaba una zona mayormente árida y montañosa—. Ir de una ciudad a otra o de 
un reino a otro, solo se realizaba por motivos políticos, de negocios o en este caso por obediencia 
al mandato del Señor. 
 
La razón es que había peligros de muchas clases: de la naturaleza (tempestades, sequías, altas 
temperaturas) y peligros del hombre. El desierto nunca fue una zona segura y pacífica. Estaba 
lleno de asaltantes, ladrones dispuestos a cualquier cosa. Teniendo en cuenta todo este contexto 
hay algo que el autor tiene en mente al entonar este salmo y seguramente por experiencia del 
viaje que en otras ocasiones había hecho. Es por eso que el título de nuestro sermón de hoy es 
“El Señor es mi protector”. Y la verdad que quiero que quede en sus mentes y sus corazones es 
esta: El Señor es tu protector y Él guardará tu vida desde ahora y para siempre 
 
Después, arreglar maletas, comprar tiquetes, preparar el vehículo etc. ¿qué es lo primero que 
hacemos como creyentes antes de salir de viaje? No importa si has preparado tu viaje desde hace 
mucho tiempo, no importa si has hecho un presupuesto para el viaje, no importa si has revisado 
el estado del carro (llantas, kit de carretera, etc.), no importa si has revisado el pronóstico del 
clima. Lo primero y más importante que hace un creyente antes de un viaje es orar, poner su 
viaje en manos de Dios que es el único con el poder de librarlo de los peligros que están más allá 
de su débil control, y es que a pesar de todas las precauciones de seguridad que pudiéramos 



 

 

tomar por tratar de salvaguardar nuestra integridad física, los creyentes entendemos que hay un 
plano más allá en el que nosotros no podemos tener control y tiene que ver con lo que sucederá 
en el futuro, como también aquellos sucesos que pueden escaparse de nuestro poder para 
enfrentarlos, es por eso que en el único que podemos poner nuestra confianza es en Dios que es 
Omnisciente y todo Poderoso. 
 
Quizás han escuchado que cuando se trata de viajar seguro, viajar en avión es lo más 
recomendable, estadísticamente es la forma más segura de viajar. El vuelo 370 de Malaysia 
Airlines (MH370) también designado como vuelo 748 de China Southern Airlines 34 fue un 
vuelo internacional regular de pasajeros desaparecido el 8 de marzo de 2014 donde viajaban 239 
personas (227 pasajeros y 12 tripulantes). Desde el momento en que se perdió contacto con el 
avión, se inició y desarrolló una operación de búsqueda y rescate que ha sido considerada la más 
larga de la historia, así como «una de las operaciones de investigación y búsqueda más difíciles y 
costosas de la historia de la aviación”. Tras varias semanas de búsqueda en aguas del golfo de 
Tailandia y sus alrededores, donde se presuponía que habría caído el avión, nuevas pistas 
indicaron que el avión había seguido rumbo al Sur adentrándose en el océano Índico lejos de 
tierra firme, tanto la ubicación de los restos del avión como las causas del accidente siguen 
siendo desconocidas. El hecho fue calificado por algunos medios de comunicación de un «suceso 
sin precedentes en la aviación moderna», como «uno de los mayores misterios de la historia de la 
aviación», o «el mayor misterio de la aviación civil de la historia». 
 
En 2017 tras más de tres años desde la desaparición del avión, el informe final considera 
«socialmente inaceptable» que hoy en día un avión comercial pueda desvanecerse y que «el 
mundo no sepa qué fue de él y de las personas que iban a bordo». Finalmente, el 17 de enero de 
2017 se suspendió la búsqueda, pero se dejó abierta la posibilidad de reiniciarla si se encontraban 
nuevas pistas. 
 
¿Porque traigo a colación este suceso?, 239 personas que se prepararon para un viaje con la 
intención de poder llegar a su destino, pero esto no sucedió, como vimos a el día de hoy no hay 
rastro de ellos, lo cierto es que en un viaje cualquier cosa puede suceder y de estas cosas hay 
muchas de las no podremos tener el control nunca, pero de una cosa podemos estar seguros los 
que hemos puesto nuestra confianza en el Señor que es Soberano y es que por muy confusa e 
inentendible que parezcan las circunstancias, Dios sigue teniendo el control y la usará 
absolutamente todo con el único propósito de llevar a cabo su obra y Él sea el único glorificado y 
exaltado. 
 
No hay duda de que Dios guarda de peligro la integridad física de sus hijos, pero si lo vemos 
desde el punto de vista espiritual (y no podemos dejar de verlo así), a partir del nuevo nacimiento 
todo creyente emprende un viaje lleno de desafíos en cuanto a su fe, tentaciones, pecados, caídas, 



 

 

pero Dios ha prometido que Él es poderoso para salvarte y que estará con nosotros siempre y que 
la buena obra que inició en nosotros la perfeccionará hasta el día de Cristo Jesús y todo nuestro 
ser, espíritu, alma y cuerpo serán preservados irreprensibles para la venida de nuestro Señor 
Jesucristo. 
 
Vamos a ver este Salmo en dos secciones.  

1. El Señor es tu ayudador (vv. 1-2) 
2. El Señor es quien te protege y guarda para siempre. (vv. 3-8) 

 

1. El Señor es tu ayudador 
En estos primeros versos vemos al salmista teniendo un diálogo interno después de encontrar 
inspiración en contemplar a lo mejor las montañas que eran habituales en sus viajes, hay 
imponencia y hay majestuosidad en muchísimas cosas que solo Dios ha creado, pero el Salmista 
en su diálogo interno expresa que su ayuda o su socorro (RV60), no vienen de las cosas creadas 
sino de aquel que es el creador de todas estas cosas. 
 
Las montañas que el salmista contempla quizás podrían también hacer alusión a los lugares altos 
que usualmente eran los lugares de adoración de los dioses de naciones paganas, tampoco 
nuestra ayuda viene de los falsos dioses hechos de madera, plata, bronce nuestro ayudador es el 
único Dios que merece toda nuestra adoración. 
 
Al igual que estos peregrinos que iban a Jerusalén adorar, nosotros también peregrinos hacia los 
cielos, durante nuestro viaje nos llenamos de ansiedades y temores al saber que debemos 
enfrentarnos a muchas dificultades durante el viaje, (un creyente verdadero lo sabe) hay 
dificultades económicas, batallamos con enfermedades, familiares no creyentes, rupturas 
matrimoniales, pérdida de un ser querido, frustraciones en el ministerio, ¿pero qué hacemos 
cuando nos encontramos ante estas batallas? nuestra primer impulso es a quitar la mirada del 
Señor y ponerla en lo grande y complicado de los problemas, ¿Pero qué fue lo que hizo el 
salmista en su dialogo interno?  
 
Él dice “levantare mis ojos a los montes” el salmista reconoce que tendemos a buscar nuestro 
ayuda primero en otro lugar, ¿Qué haces cuando te encuentras frente a una dificultad? Empeñar, 
pedir prestado, robar, refugiarte en el alcohol u otras sustancias, buscar a viejos amigos que nos 
son buenas compañías, acudir a medicinas alternativas (por no llamarle brujerías). ¿de dónde 
vendrá mi ayuda? Mi ayuda viene del Señor que hizo los cielos y la tierra. Vemos al salmista 
dándose así mismo una respuesta, hermanos de igual forma cuando nosotros nos encontramos en 
este tipo de dilemas la respuesta para nosotros es el evangelio, la obra perfecta de Cristo a 
nuestro favor, su promesa de compañía y vida eterna son el combustible que necesitamos para 



 

 

transitar por este valle de sombras y lágrimas, prediquemos a nosotros mismos las verdades de la 
palabra del Señor y recordémonos sus promesas, la mayoría de veces con lo único que contamos 
es con el evangelio y sus promesas, pero realmente hermanos, el evangelio es todo los que 
necesitamos, en el evangelio está toda la provisión de Dios. 
 
Necesitamos recordarnos que nuestra confianza no está en los montes sino en el que creó los 
montes y todo el universo, el salmista encuentra fortaleza y esperanza en el Dios que está por 
encima de las montañas y por ende por encima de toda dificultad a la que nos enfrentamos en el 
camino hacia la eternidad. 
 
¿Qué sucede cuando quitamos la mirada del Señor y las ponemos en las circunstancias? 
Mateo 14:30 dice: Pero al ver el fuerte viento, tuvo miedo; y comenzando a hundirse, dio voces, 
diciendo: ¡Señor, sálvame! 31Al momento Jesús, extendiendo la mano, asió de él, y le dijo: 
¡Hombre de poca fe! ¿Por qué dudaste?. 
 
Debemos recordarnos                                                                                                                                                 
Que más allá de un diagnóstico de enfermedad terminal nosotros confiamos en Él que creo el 
cuerpo y lo conoce. 
 
Por encima de una difícil situación económica nosotros confiamos en el dueño del oro y de la 
plata. Por encima de la dureza del corazón de nuestros familiares nosotros confiamos en Él único 
que conoces los corazones y puede transformar los corazones de piedra en corazones de carne. 
Por encima del temor de perder la vida o la de un ser querido, nosotros confiamos en Él que es el 
dueño de la vida. Por encima de la desesperanza que generan los gobernantes de este mundo 
nuestra mirada está puesta en el Señor que es quien quita y pone reyes y que está sentado sobre 
su trono y que es quien de verdad gobierna todo. Por encima de lo terrible de tu pecado está la 
gracia y misericordia perdonadora de Dios por medio de Su hijo Jesucristo. 
 
No tiene sentido poner nuestra mirada y confianza en nada ni nadie más. 
Salmo 115:3-11--- 3Nuestro Dios está en los cielos; Él hace lo que le place.4Los ídolos de ellos 
son plata y oro, Obra de manos de hombre.5Tienen boca, y no hablan; Tienen ojos, y no 
ven;6Tienen oídos, y no oyen; Tienen nariz, y no huelen;7 Tienen manos, y no tocan; Tienen 
pies, y no caminan; No emiten sonido alguno con su garganta.8Se volverán como ellos los que 
los hacen, Y todos los que en ellos confían.9 Oh Israel, confía en el Señor; Él es tu ayuda y tu 
escudo.10Oh casa de Aarón, confíen ustedes en el Señor; Él es su ayuda y su escudo.11Los que 
temen al Señor, confíen en el Señor; Él es su ayuda y su escudo. 
 
 



 

 

2. El Señor es quien te protege y guarda para siempre. 
 
“No permitirá que tu pie resbale”  
El sentido de seguridad que expresan estas palabras es sencillamente maravilloso, Dios tiene 
control de absolutamente cada paso que nosotros damos, ante los peligros de transitar por 
caminos resbaladizos y acantilados, el salmista expresa que el Dios que hizo los cielos y la tierra 
tiene control sobre las montañas y por ende tiene cuidado y control de cada paso que yo doy. 

 
Un buen padre cuando sus hijos están aprendiendo a dar sus primeros pasos tiene un especial 
cuidado de que su pequeño no resbale y caiga recibiendo algún daño, el Señor que es nuestro 
pastor nos guiará por sendas de justicia cuidando de que nuestros pies no resbalen. A Dios no lo 
toma por sorpresa cuando damos un paso y pareciera que estamos a punto de caer, a veces 
pareciera que hemos caído y pensamos que no nos podremos levantar, debemos recordar que él 
ha dicho No permitiré que tu pie resbale. 

 

Pienso en una ocasión en que caminando con un grupo de hermanos en las montañas de la Sierra 
Nevada en el que fue mi primer viaje exploratorio, iba caminado precisamente por el borde de un 
precipicio, el terreno estaba bastante seco y con arena delgada que suele ser resbaladiza, un 
hermano bastante pesado y algo mayor caminaba delante de mí por el borde de este precipicio 
resbaló y por providencia de Dios yo alcancé a tomarlo del brazo, en realidad hubiese sido 
terrible que este hermano hubiese caído, pero la providencia de Dios no lo permitió así. Imagine 
cada paso que usted ha dado en su vida, imagine por un momento que Dios no hubiese estado allí 
para evitar que su pie resbalará y terminará cometiendo un pecado terrible del que después 
pudiera ser difícil reponerse. 

 

Mis hermanos estamos donde estamos porque Dios ha cuidado y guiado cada uno de nuestros 
pasos para llegar allí y Él ha evitado que nuestros pies resbalen, así que por desfavorables que a 
veces parezcan las circunstancias pensamos que no estamos donde queremos, pero estamos 
donde Dios quiere que estemos y eso es mejor, su providencia es mejor. 

 

No se adormecerá el que te guarda. Jamás se adormecerá ni dormirá El que guarda a 
Israel. 

En realidad, una de las verdades más bellas y que me llenan de mucha seguridad es saber que el 
Señor no duerme por cuidar de mí. Isaías 40:28 (RVR1960 ) dice: ¿No has sabido, no has oído 
que el Dios eterno es Jehová, el cual creó los confines de la tierra? No desfallece, ni se fatiga con 
cansancio. Si hablamos de mamás dedicadas hablamos de aquellas que pareciera que no 



 

 

durmieran cuidando de sus hijos, especialmente si saben que están enfermos, se quedan allí a su 
lado hasta que pueden ver que su hijo está dormido, incluso podrían quedarse allí toda la noche 
durmiendo en incomodidades, incluso sabiendo de que su esposo está en la otra habitación 
esperándola, ellas se quedan allí porque tienen que estar seguras que su hijo estará bien, 
imaginen que nuestros padres no hubiesen tenido ese especial cuidado sobre cada uno de 
nosotros, no estuviésemos hoy aquí. 

 

Los peregrinos que viajaban a Jerusalén a adorar, sabían que su viaje podría durar días y es por 
eso tenían que acampar en medio del desierto exponiéndose a peligros como ladrones y fieras 
salvajes. Y acerca de quitar la mirada del Señor y ponerla en dioses de mentira, recordemos 
como Elías se burlaba de los profetas de Baal. 

 

1 Reyes 18:27 ( RVR1960 ) Hacia el mediodía, Elías se burlaba de ellos diciéndoles: —Griten 
más fuerte, porque es un dios. A lo mejor está ocupado, o está haciendo sus necesidades, o ha 
salido de viaje. ¡Tal vez esté dormido y haya que despertarlo! 

 

Hay tantas cosas que podrían suceder mientras estamos fundidos en el sueño, terremotos, 
incendios, inundaciones, ladrones etc, pero el Señor que nos guarda no duerme, el guarda por la 
seguridad de aquellos que son suyos. 

 

El que guarda a Israel. 

Este es un cuidado especial solo para los que son Su pueblo, nosotros somos el Israel de Dios y 
esta es una verdad que para los creyentes podría parecer lógica y simple, pero tiene 
implicaciones poderosísimas, tanto es, que hay corrientes de enseñanzas falsas intentando 
confundir a los creyentes referente a esta verdad que está en las escrituras. 

Gálatas 3:24-29 24 De manera que la ley ha venido a ser nuestro guía para conducirnos a Cristo, 
a fin de que seamos justificados por la fe. 25Pero ahora que ha venido la fe, ya no estamos bajo 
el guía. 26Pues todos ustedes son hijos de Dios mediante la fe en Cristo Jesús. 27Porque todos 
los que fueron bautizados en Cristo, de Cristo se han revestido. 

28No hay judío ni griego; no hay esclavo ni libre; no hay hombre ni mujer, porque todos son uno 
en Cristo Jesús. 29Y si ustedes son de Cristo, entonces son descendencia de Abraham, herederos 
según la promesa. 

 

Y de hecho el apóstol Pablo escribe estas verdades a los Gálatas combatiendo el tipo de 
falsedades que quieren confundir a los creyentes en cuanto a las promesas de Dios que nos 
pertenecen porque somos herederos de Dios por la fe en Cristo. Romanos 8:17 (NBLA) 



 

 

Y si somos hijos, somos también herederos; herederos de Dios y coherederos con Cristo, si en 
verdad padecemos con Él a fin de que también seamos glorificados con Él. 

 

El Señor es tu sombra a tu mano derecha. El sol no te herirá de día, Ni la luna de noche. 

Esta verdad confirma el especial cuidado y sobre todo permanente que Dios siempre ha tenido y 
tendrá sobre su pueblo, Nehemías 9:19 (NBLA) dice: En Tu gran compasión, Tú no los 
abandonaste en el desierto. La columna de nube no los dejó de día Para guiarlos en el camino, Ni 
la columna de fuego de noche para alumbrarles el camino por donde debían andar. 

 

En estas palabras el salmista recuerda que Dios siempre ha guardado a su pueblo y siempre lo 
guardará de todo mal. Imaginen andar por el desierto donde no hay ni un pequeño árbol para 
ampararse bajo su sombra, los que han caminado al menos trayectos cortos bajo el sol saben lo 
mucho que uno puede anhelar una sombra y por el contrario en el desierto en las noches suelen 
haber muy bajas temperaturas, mucho frio, pero Dios ha prometido que mientras andemos por 
este mundo que son todas las cosas que están bajo el sol, Él estará siempre protegiéndonos como 
una sombra que nos persigue a donde quiera que vayamos, ese es el cuidad que Dios ejerce sobre 
nosotros un cuidado especial y permanente de día y de noche. 

 

7 El Señor te protegerá de todo mal; Él guardará tu alma. 8 El Señor guardará tu salida 
y tu entrada Desde ahora y para siempre. 

Estos últimos versos abarcan o recogen todo el contenido de las promesas expresadas a lo largo 
de este salmo. El Señor confirma su promesa de que nos guardará absolutamente de todo mal en 
todos nuestros caminos y absolutamente todo el tiempo, Él tiene control de todo a nuestro 
alrededor, el controla la creación y no permitirá que suframos ningún daño, el guía cada paso que 
damos y nos protege de resbalar por los acantilados que nos rodean en nuestro peregrinaje por 
este mundo, Él Señor nos guarda de cualquier daño que podamos sufrir debajo de sol en este 
mundo de vanidades y Él también nos protege mientras estamos dormidos profundamente, sus 
ojos no se cierran y no se cerrarán nunca para guardarnos de los terrores nocturnos. Por ultimo 
hermanos  

 

Él guardará tu alma. 8 El Señor guardará tu salida y tu entrada desde ahora y para 
siempre. 

La promesa de protección y cuidado del Señor para con sus hijos no fue improvisada, Él la 
planeó muchos antes desde el momento en que somos adoptados como sus hijos, por medio de 
Cristo nos convertimos en objeto de protección y cuidado del Dios Todo Poderoso del universo. 



 

 

Efesios 1: 4 según nos escogió en él antes de la fundación del mundo, para que fuésemos santos 
y sin mancha delante de él, 5en amor habiéndonos predestinado para ser adoptados hijos suyos 
por medio de Jesucristo, según el puro afecto de su voluntad,  

Su protección va mucho más allá de esta vida. El Salmo 48:14 dice: Porque este Dios es Dios 

nuestro eternamente y para siempre; Él nos guiará aún más allá de la muerte 

 
Hermanos ya hemos dicho que la vida de fe del cristiano es un peregrinaje lleno de caminos 
difíciles y muchos peligros, es la realidad de ser extranjeros en este mundo, esta realidad nos 
debe recordar que sin importar lo difícil del viaje Dios tiene control total de todo lo que suceda 
en el trayecto, el usará cada circunstancia para cumplir la promesa de guardar nuestras almas. 

 

Romanos 8:28-30---28Y sabemos que a los que aman a Dios, todas las cosas les ayudan a bien, 
esto es, a los que conforme a su propósito son llamados. 29Porque a los que antes conoció, 
también los predestinó para que fuesen hechos conformes a la imagen de su Hijo, para que él sea 
el primogénito entre muchos hermanos. 30Y a los que predestinó, a estos también llamó; y a los 
que llamó, a estos también justificó; y a los que justificó, a estos también glorificó. 

 

35-39---38 ¿Quién nos separará del amor de Cristo? ¿Tribulación, o angustia, o persecución, o 
hambre, o desnudez, o peligro, o espada? 36Como está escrito: 

Por causa de ti somos muertos todo el tiempo; Somos contados como ovejas de matadero. 
37Antes, en todas estas cosas somos más que vencedores por medio de aquel que nos amó. 38Por 
lo cual estoy seguro de que ni la muerte, ni la vida, ni ángeles, ni principados, ni potestades, ni lo 
presente, ni lo por venir, 39ni lo alto, ni lo profundo, ni ninguna otra cosa creada nos podrá 
separar del amor de Dios, que es en Cristo Jesús Señor nuestro. 

 

La vida cristiana es un viaje hasta que lleguemos a la Jerusalén celestial, pero ese viaje está 
compuesto de pequeños viajes en los que vemos la ayuda y la protección y Él ha prometido que 
guardará tu entrada y tu salida en cada uno de esos viajes. 

- ¿Acabas de casarte o estas casado y enfrentas dificultades? el guardara tu salida y tu 
entrada desde ahora y para siempre 

- ¿Acabas de empezar un tratamiento médico? el guardara tu salida y tu entrada desde 
ahora y para siempre 

- ¿Tu hijo(a) se ha ido de casa para prestar el servicio militar, para empezar una carrera 
universitaria? el guardará tu salida y tu entrada desde ahora y para siempre 

- ¿Acabas de empezar en un trabajo o un negocio? el guardará tu salida y tu entrada 
desde ahora y para siempre 



 

 

- ¿Tus hijos están pequeños y estás empezando su crianza? el guardará tu salida y tu 
entrada desde ahora y para siempre 

- ¿Acabas de iniciar en el ministerio o haz terminado una etapa en el ministerio? el 
guardará tu salida y tu entrada desde ahora y para siempre 

- ¿Hemos iniciado el proyecto una casa para IBSG? el guardará tu salida y tu entrada 
desde ahora y para siempre 

- ¿Se han sumado años a tu vida y sientes que tu mente y tus fuerzas nos son las mismas? 
el guardará tu salida y tu entrada desde ahora y para siempre 

- ¿Aún no te has arrepentido, Eres nuevo en la fe y no sabes que sucederá más adelante? el 
guardará tu salida y tu entrada desde ahora y para siempre 


